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La Hispalense endosa a la Junta la
factura del fiasco de la biblioteca
¯ La construccibn y demolicibn costb 8,7 millones ̄  La Universidad da
por hecho que la Administraci n no reclamar& la subvenci6n malgastada

FRANCISCO JAVIER RECIO SEVILLA
La Junta de Andalucia pagar~, los
platos rotos de la biblioteca univer-
sitaria del Prado de San Sebasti/tn,
declarada ilegal por los tfibunales
y demolida cuando ya estaba muy
avanzada su estmctura. La Univer-
sidad de Sevilla, promotora de
aquel edificio que acab6 de mane-
ra desastrosa, se ha salido con la
suya y ha logrado endosar la factu-
ra del fiasco a la Junta, a la que,
adem/ts, hace responsable de los
problemas judiciales que llevaron
al traste con el proyecto.

Asi lo pone de manifiesto el ge-
rente de la Hispalense, Juan Igna-
cio Ferraro, en la memoria de las
cuentas anuales de 2014, aproba-
das recientemente por los 6rganos
de gesti6n de la instituci6n. Tanto
el coste de la biblioteca no cons-
truida como el del edificio que la
susfituye -en un parcela aledafia al
cuartel de Eritafla- se pagar~in con
cargo a la subvenci6n otorgada en
su dia por la Junta. Ferraro da por
hecho que la Administraci6n no re-
clamar~i devoluci6n alguna. E1 fias-
co le sale gratis a la Hispalense.

La Universidad enterr6 en el

El ex rector Arellano es
ahora el consejero de
la Junta responsable
de las universidades

Prado 8,7 millones de euros, canti-
dad en la que se incluyen tanto los
costes de ejecuci6n de la biblioteca
-cimientos y estructura- como los
de demolici6n y restituci6n de los
terrenos a su estado inicial. Tam-
bi~n el proyecto t6cnico de la lau-
reada arquitecta anglo-iraqui Zaha
Hadid, ahora propiedad de la Uni-
versidad, y que s61o podria amorti-
zarse si se decidiera ejecutarlo en
otro lugar.

La cifra definitiva que aparece
en la memoria de 2014, esos 8,7
millones, supone, por cierto, una
rebaja de unos 500.000 euros con
respecto a la previsi6n efectuada
un aflo antes. Entonces afin esta-
ban ejecuthndose las obras de re-
construcci6n del parque, que, final-
mente, ban costado menos de lo
previsto.

Para financiar la construcci6n de
su biblioteca general, la Universi-
dad de Sevilla se acogi6 al Plan
Plurianual de Inversiones de las
Universidades Pfiblicas de Andalu-
cia (2006-2010). La Direcci6n Ge-

neral de Universidades de la Junta
le otorg6 una subvenci6n de 21,9
millones de euros, equivalente al
87 pot ciento del coste total del edi-
ficio, que deberia haberse termina-
do a finales de 2009. De los casi 22
millones comprometidos, la Junta
sSlo desembols6 16,4 millones, tras
paralizar los abonos como conse-
cuencia de los problemas legales
del proyecto.

E1 pasado marzo, y a requeri-
miento de la Junta, la Hispalense
present6 la cuenta justificativa del
proyecto por importe de 15,7 millo-
nes de euros, suma de las inversio-
nes realizadas en el Prado yen el
edificio de Eritafia. A estos efectos,
la Universidad considera ambos
proyectos como parte de un mismo

paquete, y justifica ante la Junta la
((necesidad de cambiar la ubica-
ci6m) del edificio como consecuen-
cia de las sentencias judiciales.

La Hispalense argumenta que la
(dmposibilidad sobrevenidm) 
construir en el Prado ((en modo al-
guno es imputable)) a ella, sino a 
Junta. ((La anulaci6n de la cons-
trucci6n trae causa directa de la no
conformidad a derecho declarada
judicialmente de un acto adminis-
trativo de la Junta,s, sefiala la ge-
rencia de la Hispalense en referen-
cia alas determinaciones urbanis-
ticas que el Plan General de
OrdenaciSn Urbana (PGOU) 
2006 prev~n para la parcela del
Prado donde empez6 a construirse
la biblioteca.

La Hispalense considera, ade-
mhs, que no hay una alteraci6n
((esenciab~ en las condiciones con
las que se otorg6 la subvenci6n,
pese a que la biblioteca se ha cons-
truido finalmente en base a un pro-
yecto totalmente diferente, con una
superficie menor yen otro lugar.
((El objeto de la subvenci6n -argu-
menta la Hispalense- no era otro
que la construcci6n de una biblio-
teca general, y la finalidad se ha
cumplido>).

E1 gerente de la Universidad de
Sevflla asegura que, hasta la fecha
de cierre de las cuentas anuales, la
Junta no habia expresado reparo
alguno ((ni se ha notificado inicio
de expediente alguno de reintegro
de la subvenci6m>. Ante ello, la di-

recci6n de la Hispalense extrae
una conclusi6n: ((No procede rein-
tegro alguno de los derechos ya re-
conocidos)).

Desde el cierre de las cuentas, el
pasado abril, una nueva circuns-
tancia lleva a pensar que la Junta
de Andalucia no reclamarfi canti-
dad alguna: la incorporaci6n al
consejo de gobierno como conseje-
ro de Economia y Conocimiento de
Antonio Ramirez de Arellano, que,
primero como vicerrector de In-
fraestructura y, postefiormente, co-
mo rector de la Universidad de Se-
villa fue responsable directo de la
operaci6n fracasada.

La idea de la Universidad de
construir la biblioteca del Prado se
incluy6 ya en 2004 en los primeros
documentos de la revisi6n del Plan
General, lo que motiv6 la presenta-
ci6n de alegaciones y recursos judi-
ciales por parte de los vecinos, que
consideraban que una zona verde
no puede ser recalificada sin justi-
ficaci6n. Las obras comenzaron en
agosto de 2008, y la Universidad las
mantuvo hasta que el TSJA orden6
paralizarlas y declar6 nula la reca-
lificaci6n aprobada en el Plan Ge-
neral. Finalmente, en junio de 2011,
el Supremo declar6 las obras ilega-
les y orden6 su demolici6n.

Trabajos de demolici6n de la estructura del edificio en septiembre de 2012, tras la orden judicial que obligaba a devolver los suelos a su estado original, c, MARQUEZ

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

132000

18082

Diario

663 CM² - 78%

4313 €

20

España

10 Agosto, 2015



El 82% de los menores comienza a
beber alcohol entre los 13 y 15 ahos
Un estudio de la Hispalense
concluye que el consumo es algo
mis elevado entre las chicas

SEVILLA

notes sevillanos comienza a
consumir alcohol entre los 13
y los 15 afios de edad. Un da-
to preocupante y que recoge
un estudio elaborado pot los
alumnos de Cfiminologia del
Departamento de Sociologia
de la Universidad de Sevilla,
en el que participaron m~s de
medio millar de escolams de
centros pflblicos y concerta-
dos de distintas zonas de la
ciudad.

Los encuestados por estos
estudiantes tienen edades
entre 12 y 16 afios y ((un dato
muy relevanto~ es que el 70,4
pot ciento (¢contest6 que al-
guna vez bahia consumido
alcohob~, 1o que supone Cda
mayoria de los encuestados~.
Por sexo, no hay muchas di-
ferencias entre chicos y chi-
cas, aunque si es algo mayor
entre elias, pues en este caso
respondieron afirmativa-
mente un 71,43 pot ciento
frente al 68,97 por ciento, en
el caso de ellos.

De estos j6venes, el 82,1
pot ciento reconoce como la
edad en la que comenz6 a
consumir ~da franja de los 13
a los 15 afios}~. ~(Un dato muy
importante)~ porque nos da
informaci6n sobre nuestros
menores y cu/fles son sus
costumbres~), afirma el oficial
de la Policia Local, Jos6 Diego
Diaz, quien se ha encargado
de tutorizar las prhcticas de
estos alumnos. De hecho, es
la primera vez que los alum-
nos de cuarto de Criminolo-
gia realizan sus pr~cticas con
la Policia Local, un curso que
ha tenido una duraci6n de
15o horas repartidas en dos
meses. ~<La experiencia ha si-
do muy positiva para ellos y
para nosotros, pot los datos
que nos ha aportado para
nuestlo trabajo. Es una he-
rramienta que nos sirve para
saber c6mo actuary preve-
nir)~, destac6 Diaz.

De hecho, el estudio apor-
ta datos ~muy riffles para el
dia a dia de la Policia Locab~,
sobre d6nde consumen los
j6venes alcohol y d6nde lo
adquieren. Asi, el 27,5 pot
ciento dijo queen los botello-
nes, una pr~ctica que el 61
pot ciento de los encuesta-
dos solo hace ((en ocasiones
especiales~ o (~una o dos ve-
ces al mes~ (21,7 por ciento).
El 20,9 por ciento de los j6ve-

nes no especific6 el lugar en
el que consume alcohol; el
15,6 pot ciento explic6 que
en fiestas y, pot flltimo, el
11,7 poI ciento en los par-
ques. Los lugares de compra
suelen set los supermema-
dos (31 pot ciento) y en los
comercios de ~dos chinos~
(21,6 pot ciento).

De esta forma, el informe
destaca que (da cultula del
alcohol estfi presente entre
los j6venes sevillanos meno-
res de edad~. Para Diaz, estos
datos acercan ~(a los agentes,
alas administraciones y a los
padles~> a los j6venes. ~¢La
conclusi6n es que hay que in-
tervenir llevando a cabo una
labor preventiva. Hay que
concienciar a los j6venes
desde la escuela y luego darle
alternativas. Yen eso tene-
mos mucho que decir tanto

ggLa Policia
Local tutoriz6 el
estudio, que
.nos ayudar 
para prevenir.

la Policia Local como las ad-
ministraciones. No solo tene-
mosque quedamos con mul-
tan~, asegur6. En este senti-
do, Diaz apost6 pot crear
(~una mesa en la que estemos
todos: ampas, administracio-
nes... En definitiva, difilogo)).

Asimismo, el estudio tam-
biSn pregunta a los i6venes
sobre el fen6meno del bu-
llying. El 9?,8 por ciento ((ha-
bia oido hablar o tenia infor-
maci6n sobre el acoso esco-
lar)) y aseguran que ante esta
situaci6n acudirian a sus pa-
dres (68,5 pot ciento) y 
centro educativo (54,7 pot
ciento). Un grupo de jOvenes consumiendo alcohol en un botellbn organizado en el Charco de la Pava./Jos~afanueICebel~o

M is cercanos a la Policia Local tras conocer su labor
R. Veils
SEVILLA

gia se ha llevado a cabo gracias alas pr~cticas
que han realizado con la Policia Local, acom-
pafiando a los agentes alas charlas que reali-
zan en los centros escolares, como pot eiem-
plo Educaci6n Vial. t~Vamos a los centros es-
colares, donde ofrecemos charlas a los
menores sobm difemntes temas~, explica el
oficial y monitor de Educaci6n Vial, Jos~ Die-
go Diaz.

En este sentido, el estudio destaca el cam-

bio de percepci6n que los j6venes fienen de la
Policia Local. ~La valoraci6n general ha sido
positiva~, sefiala el documento sobre la con-
fianza en este cuerpo que destaca un 71,2 pot
ciento de los encuestados. Pero, el 86,9 pot
ciento reconoce que ~tiene poco o ningfln
contacto con la Policia en la vida cotidiana~, a
lo que afiade que ~(el contacto m~s cercano
que pueden expefimentar estos j6venes son
las propias charlas de la Policia~.

De hecho, el resultado de estas ~es muy po-
sitivo~>, ya que (~e] 40,8 por ciento de aquellos
j6venes que si han cambiado su actitud consi-

deran a la Policia m~s cercana)~. ~tEste dato
para nosotros es muy importante~, valor6
Diaz, ~ya que nos da una muestra de la re-
levancia de estas charlas~>. ~(Los j6venes
tienen que vernos como algo cercano y no
con temor~, dice tras explicar queen mu-
chas ocasiones cuando actflan en interven-
ciones contra el botell6n ~dos j6venes salen
corriendo de nosotros, porque nos ven co-
mo algo negativo, como si cometieran un
delito y les fu6ramos a detener~. ((Por eso
es tan importante la prevenci6n, la sensibi-
lizaci6n y la concienciaci6m~, destac6. ̄
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EMPRENDEDORES

María Ortega

Emprender no es tarea fácil. Pero
la Universidad de Sevilla (US)
actúa como puente y envía a las
mejores ideas empresariales a
uno de los referentes para la in-
novación tecnológica, Silicon Va-
lley. En el próximo trimestre Isbi-
tech, Netbeast y Producer Data
Base, tres startups nacidas en la
Hispalense, viajarán a la costa ca-
liforniana, donde esperan crear
lazos y sentar raíces.

Estas iniciativas empresariales
han sido premiadas por la Univer-
sidad de Sevilla para que pasen un
mes en el Spain Tech Center, una
aceleradora que se sitúa en
Rocket Space. Éste es uno de los
espacios de co-working más reco-
nocidos en San Francisco.

El auricular IGI es el motivo que
ha hecho que Isbitech vaya a cru-
zar el charco. Se trata de un dis-
positivo que es capaz de detectar
la actividad cerebral, procesarla
y convertirla en información útil.
Ésta es enviada, posteriormente,
a un teléfono móvil. Una de las
aplicaciones del IGI es detectar
un posible ataque de epilepsia.
Por ejemplo, los padres pueden
enterarse a través del móvil que a
su hijo, que está durmiendo y lle-
va el auricular puesto, va a sufrir
un ataque. “Para nosotros estar
un mes allí va a ser increíble. Sili-
con Valley es la meca de la infor-
mática y la Universidad de Berke-
ley es puntera en psicología y
neurociencia”, explica uno de los
iniciadores del proyecto, Alejan-
dro Vicente, y subraya la emoción
que le supone a su equipo el pre-
mio recibido, ya que los miem-
bros están especializados en al-
gunas de estas disciplinas. “Ade-
más, estar un mes en la mejor ace-
leradora del mundo, de la que
han salido empresas muy recono-
cidas, esperamos que nos ayude
para conseguir inversión”, señala

este promotor desde la acelera-
dora de El Cubo, en la Cartuja.

La idea de crear Isbitech tam-
bién surgió hace un año de las ca-
bezas de Humberto León y Luis
Manuel Montoro, que, como Vi-
cente, son tres jóvenes ingenieros
informáticos. El equipo empezó a
trabajar hace un año y ya han ga-
nado varios concursos. Además
del viaje a Estados Unidos, la His-
palense también los ha galardo-
nado con el reconocimiento a la
mejor idea de negocios.

El de Netbeast es un proyecto ba-
sado en el Internet de las cosas. Es-
te término hace referencia a la in-
terconexión de diferentes apara-
tos. Jon Senra, uno de los fundado-
res, explica que su equipo está de-
sarrollando una plataforma que
permita conectar dispositivos a
través de un router sin que impor-
te la tecnología o el fabricante de
cada uno. “Con el proyecto que de-
sarrollamos, la cafetera comenza-
rá a preparar café a golpe de des-
pertador”, destaca Senra. Lo lla-

mativo de Netbeast, además de su
producto innovador, es que sus
componentes no sobrepasan los 25
años. El equipo lo forman cuatro
ingenieros, Jon Senra, Luis Pinto,
Jesús Rivero y Pablo Pizarro; y un
encargado en asesoría legal y fi-
nanciera, Agustín Ballestero.

A pesar de su edad, los jóvenes
destacan por su esfuerzo y ambi-
ción. Una parte del grupo irá a
California y otra, a Múnich, ya
que también han ganado un pre-
mio de Telefónica para trabajar
en una aceleradora de Alemania.
Senra destaca el apoyo recibido
por la Hispalense, pero indica que
hay que buscar oportunidades en
el extranjero: “Sevilla todavía es-
tá un poco verde en cuanto al te-
ma del emprendimiento”.

Alejandro López recuerda con
emoción la llamada en la que le co-
municaban que era otro de los pre-
miados. “No nos lo esperábamos”,
explica desde su startup, Producer
Database, este joven que trabaja
con el estudio de diseño y comuni-

cación Heartcore Creations. Pro-
ducerDB es una plataforma social
dedicada al sector audiovisual. El
promotor pretende que su proyec-
to sea una fusión entre la red social
Linkedin y la base de datos cine-
matográfica Internet Movie Data-
base. La web permite a los creado-
res registrar sus obras y aportar in-
formación sobre todo el equipo
que ha participado en éstas. La
idea es que un productor de Lon-
dres, por ejemplo, pueda saber
qué maquillador ha trabajado en
un cortometraje de Sevilla.

El talento de los miembros de
estas tres iniciativas empresariales
unidos al auge de las empresas de
tecnología de salud en Silicon Va-
lley, el repunte del Internet de las
cosas en EEUU y al extenso catá-
logo de centros de formación au-
diovisuales en San Francisco son
los causantes de que en los próxi-
mos meses, Isbitech, Netbeast y
Producer Data base cumplan uno
de sus retos: darse a conocer en la
meca del emprendimiento.

FRAN VÁZQUEZ

Alejandro Vicente, uno de los promotores de Isbitech.

De Sevilla a Silicon Valley

● Isbitech, Netbeast y Producer Database, tres empresas emergentes

premiadas por la US, pasarán un mes en una aceleradora de California

El premio es trabajar

en la plataforma

Spain Tech Center,

en San FranciscoM. G.

Los ingenieros Jon Senra, Luis Pinto, Jesús Rivero y Pablo Pizarro, de Netbeast.
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Los residentes, en
contra del recorte de
plazas de Zona Azul
anundado por Espadas

La eliminaci6n de las
800 que va a ejecutar el
Gobierno local no
aplaca la pol6mica

AMALIA F. LI~RIDA
SEVILLA

Isabel Casillas
Representante de los trabajadores del
hospital Virgen del Rocio

E1 anuncio del alcalde de Sevilla, Juan
Espadas, de suprimir en septiembre
800 plazas de Zona Azul y de anular,
si es posible juridicamen-
te, la ampliaci6n de 3.500
que llev6 a cabo su antece-
sot, Juan Ignacio Zoido, no
ha sido del agrado de to-
dos. La Zona Azul sigue po-
niendo cmegros~ a algunos
y agradando a otros. Fuen-
tes municipales ban ase- ISABEL CASILLAS
gurado que lo que si esta
claro hasta la fecha es que
de esas 800 plazas que se
eliminar~in 500 correspon-
den a la zona de Pirotec-
nia en donde se dan cita
varias facultades de la Uni-
versidad de Sevilla; y, el
resto, a Bami y al sector de
Nervi6n en que se encuen- ANTONIO FERNANDEZ
tran los edificios de Tele-
f6nica, si bien estas fllti-
mas 3OO plazas est~in ariA pot deter-
minar c6mo yen que cuantia se
quitar~n. Tambi6n est~i decidido que
se cambiar~ el horario en que rige
la Zona Azul en Bami dos horas
m~is queen el resto de la ciudad,
es decir, hasta las diez de la no-
che, de modo que se adelantar~t a
las ocho de la tarde.

Pero,/.qu6 opinan los usuarios
afectados pot la zona azul de esta
forma de regular el estacionamien-
to en superficie y del cambio que
anuncia el alcalde? LEst~in confor-
mes? ~Proponen otra forma de or-
denar los aparcamientos?

Universidad de Sevilla
Se eliminar~.n 500 plazas de Pirotecnia

Los trabajadores y usuarios del hos-
pital Virgen del Rocio de Sevilla son
colectivos que tambi6n estacionan
en Bami, el finico barrio de la ciudad,
pot otra parte, en el que la zona azul
rige hasta las diez de la noche cuan-
do en los dem~is hay que pagar solo

si se aparca hasta las ocho
de la tarde. Isabel Casillas,
la presidenta de la junta
de personal de dicho cen-
tro pide la derogaci6n to-
tal de la Zona Azul en el
sector ya que ~tno pode-
mos estar bajando cada
cierto tiempo para echar
dinero a la m~quina y sa-
car el ticket porque, entre
otras razones, no nos lo
permiten en nuestro tra-
bajo~. En su opini6n se tie-
ne que buscar otra f6rmu-
la para garantizar a traba-
jadores y usuarios del
hospital el aparcamiento,
otto sistema m~s c6modo
y barato que no conlleve
la obligaci6n de acudir a

la m~iquina expendedora. ~Nosotros
no podemos ira echar dinero pero
quien est6 en el hospital con un en-

Fuentes de la Hispalense han sefiala-
do que no hicieron valoraci6n alguna
cuando el anterior Gobierno instaur6
la Zona Azul en el entorno universita-
rio ~y no la vamos a hacer ahormr. Sin
embargo, de lo que agrega, seguidamen-
te, se desprende que tiene otras prefe-
rencias para garantizar la movilidad:
~Nosotros siempre hemos aposta-
do y apostamos por el transporte
pOblico ylas bicicletas~>.

fermo o llegue a urgencias tampo-
co~, afiade Casillas, quien sentencia
que la ~movilidad pot las inmedia-
clones del Virgen del Rocio no estgt

Antonio Ferngtndez
Presidente de la asociaci6n de vecinos de
E1 Arenal

En E1Arenal no han anunciado
que suprimir~in plazas t~y que no
lo hagan porque aqui estamos en-
cantados con la zona azub~, dice
Antonio Fern~tndez, presidente de
la asociaci6n de vecinos. Afirma
que no tenerla conduce a la anar-
quia, al caos .como cuando no ha-
bia sem~iforos ylos guardas regu-
laban el tr~fico>>. Refiere que los
residentes pagan un bono anual
pot un precio ¢~que ahora mismo
no recuerdo pero que trae cuenta
y adem~is, pueden aparcar en su
calle o en las cercanias cosa que sin
la zona azul es imposible~ e, insis-
te, como hace en otras ocasiones,
que el Centro de Sevilla necesita un
plan que ordene el tr~fico rodado.
Antonio Fermindez, adem~ts de un
reconocido lider vecinal es un ex-
perto en la materia pues no en vano
en 1992 le impusieron en la Delega-
ci6n del Gobierno la medalla al m6-
rito de la Seguridad Vial con distin-
tivo azul pot colaborar en la refor-
ma de la circulaci6n en Sevilla y los
desvios del tr~ifico pesado proceden-
te de C~tdiz y Huelva.
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El toro de lidia y la dehesa son las piezas clave de un ecosistema 0nico que permite la pervivencia de otras especies y asegura el equilibrio natural./Manuel(~6mez

Un estudio cie.-::ifico demuestra que
el toro de ]idia e: una especie Onica
La investigadora Rocio Pelayo ha encabezado esta investigaci6n que
ha desentrafiado la rica diversidad gen tica de los distintos encastes

Al~aro R. del Moral
SEVILLA~Un estudio de la
Universidad de Sevilla, junto
con el Departamento de Ge-
n6tica de la Ufflversidad de
C6rdoba y el Departamento
de Investigaci6n del Serida
(Servicio Regional de Inves-
tigaci6n y Desarrollo Agroa-
limentario) de Asturias, ha
puesto de manifiesto que la
informaci6n gen6tica que
aporta el toro de lidia a tra-
v6s del cromosoma Y hace
finica a esta raza en el mun-
do. E1 estndio, dirigido pot la
investigadora Rocio Pelayo,
ha comparado 1.3oo reses de
47 razas bovinas europeas,
africanas y espafiolas.

Este trabajo ha permitido
trazar ~da contribuci6n gen6-
tica de la raza de lidia al pa-
trimonio gen6tico del bovi-
no, asi como establecer me-
didas para su conservaci6n y
mejora gen6tica~, tal y como
explica Pelayo que, con los
resultados en la mano, pue-
de ir m~s all~. La sorpresa
llega al encontrar grandes di-
ferencias entre los distintos

encastes que conforman la
cabafia brava, ~dncluso a ve-
ces m~s que las existentes
entre distintas razas bovinas,
pot lo que la poblaci6n de li-
dia deberia set considerada
como una agrupaci6n racial,
m~s que como una finica ra-
za>~, afirma Pelayo, que es
miembro del Grupo de In-
vestigaci6n en Nuevas Tec-
nologias de Mejora Animal y
de sus Sistemas Productivos
de la Universidad de Sevilla
(Grupo Meragem). Pelayo 
un paso m~s y concreta que
las distintas castas primige-
nias del toro de lidia -Nava-
rra, V~zquez, Gallardo, Ca-
brera o Albaserrada- ~<no se
asemejan a ninguna raza es-
tudiada hasta el momento,
pot presentar haplotipos fini-
cos en el mundo>~.

La investigadora da un pa-
so m~s y rompe una lanza
pot la preservaci6n de este
rico patrimonio gen6tico que
debe su conservaci6n a su li-
dia en las plazas y festejos
populates. <~Hay que hacer
grandes esfuerzos para que

E1 detalle

PATRIMO.NIO,
TRADICION Y
CULTURA DEL
CAMPO BRAVO

Una de las claves esenciales de la
crianza del toro bravo es que a 1o
largo de su historia ha venido di-
ferenci~mdose del vacuno de car-
ne pot su selecci6n, ((en funci6n
de caracteres temperamentales
de su comportamiento, indepen-
dientemente de su tipo zoot6cni-
co)~, tal y como recuerda este va-
lioso estudio.

La selecci6n. Esa es la piedra
angular de la ganaderia brava.
M~s allfi de la morfologia se hart
seleccionado comportamientos
hasta llegar al concepto que hoy
definimos como bravura. E1 ga-
nadero Alvaro Nfifiez Benjumea,
responsable de la prestigiosa va-
cada que se anuncia a nombre de

Ntifiez del Cuvillo, esboza una
interesante teoria: ttE1 toro bravo
de hoy es el fruto del paso, de un
toro que de forma natural de-
fiende su territorio y por ello ata-
ca de manera fiera pero que una
vez castigado y sometido huye~.
Es muy distinto de ese toro que
~defiende su terreno, ataca y
acomete y cuando se le somete
no huye, no se amansa, sino que
lucha, se crece al castigo y trans-
forma su acometida initial en
embestida~.

Para Nfifiez eso es la bravura,
(ttodos los animales atacan pero
cuando se les castigan huyen, so-
lo el toro bravo secrece al casti-
go~, precisa el criador recordan-
do que ~da bravura es fruto del
trabajo del hombre, que a trav6s
de la selecci6n ha conseguido
que un animal se comporte en
conl~a de su propio instinto na-
tural. La bravura no solo es artifi-
cial, sino que nace de la mente
de un hombre,s. ̄  A.~.~

se conserve este patrimonio
finico que se encuentra en
peligro de extinci6n y del
que ya se han perdido algu-
nas castas en Espafia)~, expli-
ca Pelayo, que recuerda que
alas cinco castas considera-
das como fundacionales -su
g6nesis hay que buscarla en
pleno siglo XVIII- hay que
afiadir veinte subpoblacio-
nes o encastes dentro de es-
tas. E1 mismo estudio ha per-
mitido concretar que las re-
ses procedentes de las castas
fundacionales y sus encastes
derivados poseen ~adem~s
de un constituci6n gen6tica
flnica, un patr6n morfol6gi-

hacer esfuerzos
para conservar
este patrimonio
en peligro.

co y temperamental propio,
que hace inconfundibles a
los toros de cada una de es-
tas subpoblaciones~.

Esta aportaci6n cient~fica
concluye que ~el toro de lidia
ocupa un lugar destacado en
el ecosistema de la dehesa,
contribuyendo junto con el
cerdo ib6rico y otras razas
aut6ctonas decididamente a
su mantenimiento~. De la
misma forma, afiade, ~esta
raza conserva en gran medi-
da el sistema productivo tra-
dicional que tenia en los filti-
mos siglos~. ̄
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El retablo de
San Lorenzo
recobra
su esplendor
barroco
Culmina la rehabilitaci6n del
altar mayor del templo, realizada
pot alumnos de Bellas Artes

SEVILLA
,El retablo mayor de la pa-
rroquia de San Lorenzo luce
ya sus nuevos brillos, Du-
rante el filtimo mes, doce
estudiantes de Bellas Artes
han participado en la lim-
pieza y consolidaci6n de es-
te retablo gracias a un con-
venio de colaboraci6n entre
el Arzobispado y la Univer-
sidad de Sevilla,

Desde esta semana los
feligreses ya pueden admi-
rar el resultado de los traba-
jos realizados, una vez reti-
rados los andamios y la
enorme cortina roja que
mantenia a resguardo la
obra, Los alumnos, coordi-
nados por los especialistas
Agustin Martin de Soto y
Antonio Gamero Osuna,
han devuelto el viejo es-
plendor a una obra de pri-
mer orden realizada entre
1632 y 1652 yen cuya auto-
rla trabajaron destacados
artistas,

E1 proyecto ha consistido
en la limpieza del retablo y
la consolidaci6n de todos
los elementos inestables y
en peligro de desprendi-

miento. Tambi6n se ha rea-
lizado una fijaci6n puntual
de los estratos policroma-
dos y dorados, abarcando la
totalidad de la superficie
del retablo y de los elemen-
tos escult6ricos. Pot fllti-
too, se ha aplicado una ca-
pa de protecci6n a esta obra
singular del Barroco sevi-
llano. Este proyecto se en-
marca en el Plan Diocesano
de Conservaci6n Preventi-
va, pot el que se llevan a ca-
bo actuaciones en ~poca es-
rival con alumnos en prfic-
ticas.

E1 retablo barroco de San
Lorenzo data del siglo XVII,
mide catorce metros de alto
pot ocho de ancho yen su
autoria participaron artistas
de la talla de Martinez Mon-
tafi6s, Francisco Pacheco y
Diego L6pez Buen.

La obra presentaba un
estado de conservaci6n de-
ficiente debido fundamen-
talmente a la degradaci6n
natural de los materiales, la
acumulaci6n de polvo, el
efecto de las humedades y
las deyecciones de insectos.
El soporte adolecia de des-
prendimientos de piezas y

El retablo ya restaurado y el Crucificaclo que corona el ;~tico del altar.

Detalle de las fases de Ilmpleza y uno de los relieves restaurados./C.Roncero

apertura de ensambles oca-
sionados por los cambios de
temperatura y la humedad.

Esta actuaci6n, destaca
el Arzobispado, es similar a
la que se puso en pr~ctica
en la parroquia de Fuentes
de Andalucia.

Paralelamente a esta in-
tervenci6n, se ha procedido
a la sustituci6n en la parro-
quia de 1as luminarias inte-
riores pot otras de tecnolo-
gia led, con lo que se consi-
gue un evidente ahorro
energ~tico, un menor gasto
econOmico y, ademfts, una
menor emisi6n de di6xido
de carbono. Esta actuaci6n
est~ valorada en unos
15.ooo euros, que han sido
sufragados integramente
por la Archidi6cesis. ̄
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Francisco
de Los Reyes
P~rroco de
San Lorenzo

Alumnos de Bel[as AGes, coor-
dinados por Agust(n Mart(n 
Soto y Antonio Gamero, han
conctuido ta [impieza y adecen-
tamiento genera[ de[ retab[o de[
temp[o, que [uce un esp[endor
renovado.

Jos~ Maria
Ferm~ndez
AlcaLde de
Espartinas

E[ nuevo regidor ha tornado [a de-
cisi6n de votver junto con su equi-
po de gobierno a su anterior ocu-
paci6n [abora[, abriendo e[ Con-
sistorio sc~[o un d~’a a [a semana,
en vista a [a fa[ta de acuerdo so-
bre sus retribuciones.
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Andalucia recibe altos niveles de radiaciOn ultravioleta en
verano, alcanz ndose valores de indices entre 9 y 10,
considerados nivel critico

Nos protegen del sol en
verono los sombdllos?

ecientemente un diario lo-
cal de Sevilla recogia datos
de la radiaci6n ultravioleta
que se recibe en nuestra
ciudad, en relaci6n con las
investigaciones que realizo

el investigador Enrique
Figueroa-Luque y que ponemos en perspec-
tiva de salud ambiental urbana con el presti-
gioso dermat61ogo Dr. Ismael Yebra. Se po-
nian de manifiesto los altos niveles de radia-
ci6n ultravioleta que se recibe en Andalucia
durante el verano, alcanzindose valores de
indice de ultravioleta entre 9 y 10, interpre-
tables como de nivel critico, de acuerdo con
la Agencia Nacional de Meteorologia.

Es normal vet a personas, normalmente
mujeres, con sombrillas en nuestras ciuda-
des con el fin de protegerse de la intensa ra-
diaci6n solar que recibimos. En nuestras pla-
yas, el paisaje estival muestra un bosque co-
lorista de sombrillas, con las personas
refugiadas bajo elias, mostrando una estruc-
tufa de fuerte agregaci6n en la distribuci6n
de los usuarios de las playas. La pregunta in-
mediata es: anos protegen adecuadamente

las sombrillas? O bien, Ltodas las sombrillas
son igual de eficientes? Este verano nos he-
mos propuesto incidir en este tema y hemos
medido en una determinada playa andaluza
la radiaci6n solar total (suma de ultravioleta,
visible e infrarrojo) y la radiaci6n ultraviole-
ta (UVA, UVB, UVB) que se recibe debajo 
las sombrillas en comparaci6n con la recogi-
da en ausencia de las mismas, a lo largo del
dia, yen un dia nuboso como comparaci6n.
Con respecto a la radiaci6n total, en el con-
junto de las sombrillas donde se nfldi6, el
porcentaje de radiaci6n atenuada se encon-
traba entre el 65% y el 94%. Es decir, que si
bien debajo de la sombrilla el microclima es
mejor en todos los casos (hay sombra y una
temperatura menor) hay diferencias signifi-
cativas en la efectividad de atenuar la radia-
ci6n solar total entre elias. Veamos los resul-
tados en relaci6n con la radiaci6n ultraviole-
ta, la mis peligrosa y ante la que tenemos
que tomar precauciones. En relaci6n con los
rayos UVA, los mis penetrantes en nuestra
piel, las sombrillas detienen entre 79,4% y el
98,1%. Es decir, hay diferencias entre las
sombrillas con respecto a la efectividad para

Hemos
comparado la

radiaci6n que se
percibe debajo

de las
sombrillas de
playa con el
efecto de la

radiaci6n sin
ninguna

protecci6n

detener los rayos UVA. En relaci6n con los
rayos UVB y UVC, la efectividad de deten-
ci6n por las sombrillas esti entre el 85% y el
98,6%; es decir, tambi6n hay diferencias en-
tre las distintas sombrillas donde se ha me-
dido. aQu6 conclusi6n podemos sacar? Que
debemos poder elegir, sobre todo si tenemos
problemas de piel o somos fototipos mis
sensibles, de piel mis blanca. Para poder
elegir hay que tener informaci6n, por ello se-
ria deseable que la autoridad que correspon-
de obligue a que las sombrillas tengan indi-
caci6n de su efectividad, muy especialmen-
te en relaci6n con la radiaci6n ultravioleta.
Asi podriamos elegir responsablemente.

Debemos consultar al dermat61ogo cull
es nuestro fototipo y qu6 medidas de auto-
protecci6n debemos tomar. Igualmente seria
deseable queen las ciudades andaluzas y,
especialmente, en zonas costeras, se dispu-
siera de informaci6n sobre el nivel de ultra-
violeta y las medidas a tomar en relaci6n con
nuestro tipo de piel. Estoy seguro de que las
nuevas consejerias de Salud, Medio Ambien-
te y Ordenaci6n del Territorio y Turismo de
la Junta de Andalucia, con una gran sensibi-
lidad por la salud y el medio ambiente, estu-
diarin el tema. A nuestros turistas, muchos
de fototipos sensibles, hay que mostrarles
los beneficios de nuestro sol para su salud y
que por ello es bueno que nos visiten, y tam-
bi6n las medidas de autoprotecci6n a tomar.

Los nuevos ayuntamientos deben colabo-
rat mostrando que nuestro sol es beneficio-
so para la salud, pot eso hay que venir a An-
dalucia, pero que el exceso, como en otras
cosas, no es bueno, y ademis cada persona
tiene una sensibilidad propia, pot lo cual hay
que tomar medidas personalizadas. ~Qu6
ocurre a lo largo del dia? Pues hay diferen-
cias muy notables con respecto a riesgos. A
las 11 de la mafiana (11.oo AM) se recibe 
44% de la radiaci6n total que tenemos a me-
diodia (13.oo PM) y alas 18.oo PM un 6o%.
En relaci6n a los rayos UVA, alas 11.oo se re-
cibe un 15% con respecto a lo recibido a me-
diodia, y sobre las 18.00 un 24,5% de 1o reci-
bido a mediodia. Proporciones parecidas
muestran la radiaci6n UVB y UVC. Por filti-
too, ~qu6 ocurre en los dias nubosos de vera-
no? Tambi6n necesitamos protecci6n y no
hay que descuidarse, especialmente nifios y
personas con pieles mils sensibles. En un dia
nuboso de verano, a mediodia, podemos re-
cibir un 5o% de lo recibido un dia sin nubes;
con respecto a los rayos UVA recibimos un
36% con respecto a un alia nuboso, y un 31%
en relaci6n con los rayos UVB y UVC. Es de-
cir, en un dia nuboso hay que tomar tambi6n
precauciones. Hay que consultar al dermat6-
logo qu6 fipo de protecci6n necesitamos con
respecto al tipo de piel y los factores de ties-
go que tengamos, en relaci6n con la edad y
otras cuestiones; y las recomendaciones ge-
nerales para la estaci6n estival. El dermat6-
logo Dr. Ismael Yebra, conocedor de la reali-
dad climitica sevillana y andaluza, dice que
siempre ha habido una cultura ancestral de
protecci6n al sol, y destaca la recuperaci6n
de los sombreros en los filtimos afios. Los
medios de comunicaci6n tienen un papel re-
levante en estas cuestiones informando a la
poblaci6n; pot ejemplo, seria importante
que recordaran que la capa de ozono no se
ha recuperado y recibimos por ello mucha
radiaci6n ultravioleta. La radiaci6n solar tie-
ne para la salud grandes beneficios pero, co-
mo casi todo lo bueno, hay que saber dosifi-
carla para que sus benditos efectos 1o sean
de verdad. ̄
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Antonio J. Melendez,
en Cambdgde

macia en la Universidad de
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Economía

Noelia García MADRID.

El gasto destinado a la política de
educación en 2016 ascenderá a
2.483,96millones, un 9,3 por cien-
tomás que en 2015, según los Pre-
supuestos Generales del Estado
(PGE), presentados la semana pa-
sada en el Congreso.
Esta subida se debe a que el Go-

bierno necesita financiación para
implantar la Ley Orgánica para la
Mejora de la Calidad Educativa
(Lomce), la cual debe comenzar el
próximocurso enprimero y terce-
ro de la ESO y primero de Bachi-
llerato, así como segundo del nue-
vo ciclo de Formación Profesional
Básica. A esta causa serándestina-
dos 363,03millones de euros.
Andalucía,Asturias,Canarias,Ca-

taluñayPaísVasco, insurgentescon
la ley,hanpedidoenreiteradasoca-
siones que se paralice la implanta-
ción. Por su parte, el nuevominis-
trodeEducación ÍñigoMéndezde
Vigo, admitió hace unos días que
“laLomcenosepuedeaplicar igual
en todas las CCAA” y dice que “se
puede ser más flexible”. Unas de-
claraciones quedanmargende ac-
tuación a las comunidades donde,
tras las elecciones, ya no gobierna
el PP, se hanmostrado en contra.
La implantación totalpara incor-

porar este texto legislativo costará
2.164 millones de euros, según la
estimación delMinisterio deEdu-
cación.Además, granpartedelpre-
supuestoparaponer enmarchaes-
ta nueva ley educativa, la séptima
en lo que llevamos de democracia,
vienedeFondosSocialesEuropeos
y de las comunidades autónomas.
Pese a la subida en los dos últi-

mos años, Educaciónno llega a los
últimospresupuestos socialistaspa-
ra esta área, 2.840millones de eu-
ros, un 12,5 por cientomenos.

Becas generales
Larecuperacióneconómicaque in-
dicaelEjecutivoharáposible incre-
mentar lapartidadebecasyayudas
al estudio y contará con 1.472,4mi-
llones de euros, dos millones más
que en el año pasado (1.470millo-
nes).Esdecir,un0,2porciento.Ade-
más, recupera las ayudas a los li-
bros de texto que se elimina-
ronen2014.Lasbecas se lle-
van más de la mitad del
presupuesto de esta car-
tera (59,3 por ciento).
ElprogramaErasmus

contaráelpróximoaño
con 163,5millones
deeuros.Deestos,
37millones se de-
dicarán al Progra-

El nuevo ministro de Educación destinará
363 millones para implantar la Lomce
La partida de becas generales y ayudas al estudio aumenta en torno al 0,2%, hasta 1.416millones

la Universidad InternacionalMe-
néndez Pelayo, escuelas universi-
tarias de Ceuta yMelilla y el fun-
cionamiento de la Agencia Nacio-
nal de Evaluación de la Calidad y
Acreditación (ANECA),para loque
destina 118,8 millones de euros, la
misma cantidad que en 2015.
-EnseñanzasArtísticas: 3,37mi-

llonesdeeuros (-29,6porcientome-
nos).
- Educación compensatoria (pa-

ra garantizar la equidad): 5,11 mi-
llones (-2,6 por ciento). Esta parti-
da fue una de lasmás afectadas en
este año, puesto que perdió casi el
90 por ciento de sus fondos.

- Para comedores escolares, el
presupuesto asciende un 8,3 por
cientoalpasarde646.000a700.000
euros.
- Las Enseñanzas especiales no

varían supartida con respectoaes-
te año: 2,45millones de euros.
-Laeducaciónenel exterior ten-

drá 96,13millones de euros.
-Los fondospúblicosparael sos-

tenimientodecentros concertados
suben en términos generales un 1
por ciento.
ElMinisteriodeEducación,Cul-

tura y Deporte ha sido uno de las
carteras mimadas en estos presu-
puestos: 2.918,63millonesdeeuros
(+5,9 por ciento).

maErasmus.es delMinisterio, y el
resto, a completar el Erasmus+ de
la UE (126,5millones de euros, 2,5
millonesmás que en 2015).
Además, lospresupuestosdeEdu-

cación, incluyen una partida de 10
millones de euros para el aprendi-
zajede lenguas extranjerasqueco-
rresponden a cursos de inmersión
en el extranjero y enEspaña.
Otrade lasmedidasestrellahasi-

do el aumento de la tasa de reposi-
cióndelprofesoradodeuncienpor
cien para 2016. Es decir, que se cu-
brirántodas lasvacantespor jubila-
ción tras cuatroañosdeuna limita-
ción impuestadesdeelGobierno(al
10porciento).También,paraponer
en valor la actividad docente, crea-
rá, a partir de septiembre, un Esta-
tutoparaelprofesorado(llamado li-
broblanco)dondese regularáel ac-
ceso ydesarrollo a la actividad.

Otros gastos
Otros de los gastos educativos son
los siguientes:
- Servicios complementarios de

la enseñanza: (servicios escolares
de transporte, comedor, libros de
texto...) 32,10millones de euros.
- Educación Infantil y Primaria:

161,57 millones de euros (+1,7 por
ciento con respecto a 2015).
- Secundaria,FormacióndelPro-

fesorado y Escuelas Oficiales de
Idiomas: 454,40millonesde euros
(+91,4 por ciento con respecto a
2015).
-Deporte enedadescolar yUni-

versidad: 2,6millonesde euros, un
8,3por cientomásqueen2015 (2,4
millones). Se mantiene la partici-
pación del ministerio en la finan-
ciaciónde laUniversidadNacional
deEducaciónaDistancia (UNED),

Vuelven las ayudas para libros y
material escolar con 24 millones
Desde 2012 la partida de ayudas
para libros y material escolar ha-
bía desaparecido. Vigo ha querido
entrar con buen pie en el ministe-
rio y pretende facilitar a las fami-
lias con pocos recursos una “me-
jor” vuelta al cole, que con la im-
plantación de la Lomce, obliga a
las familias a adquirir nuevos ma-
teriales didácticos. Por esta razon,
el Ministerio invertirá 24 millones
de euros en 2015 y otra en 2016.
Educación tendrá que comunicar
a cada comunidad autóno-
ma la cantidad que les
corresponde de esos
24 millones, aten-
diendo a criterios
de distribución
territorial. Vigo
anunciará el re-
parto el próxi-
mo 13 de agos-
to, durante la
conferencia
sectorial en la

que también se especificarán los
requisitos y plazos a cumplir por
los solicitantes.
La ayuda para el curso 2015-2016
llegará tarde, es decir, que las fa-
milias podrán acceder a estas be-
cas una vez hayan pagado los li-
bros para este curso. Las críticas
ante esta medida han venido por
parte de la Confederación de
Asociaciones de Padres de Alum-
nos, cuyo presidente, Jesús Sali-
do, ha dicho que el dinero es “en

realidad un guiño a las
grandes editoria-

les”. “Una vez
más, les asegu-
ra la inversión
con fondos pú-
blicos”. “Debe-
ríamos evolu-
cionar hacia un

modelo basado
en los bancos de

libros o en conte-
nidos digitales”.

La partida de becas
supone más de la
mitad del
presupuesto total del
Ministerio (59,3%)

El ministro Íñigo
Mendez de Vigo. EFE
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Educación

Las becas generales para estudios
postobligatorios el próximo curso 2015-2016 se
pueden solicitar a partir de hoy

Foto: EUROPA PRESS

MADRID, 7 Ago. (EUROPA PRESS) -

   El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte lanzó este jueves la convocatoria de becas de
carácter general para estudios postobligatorios el curso que viene 2015-2016, cuyo plazo de
presentación de solicitudes comienza este viernes y termina el 30 de septiembre, para los alumnos de
estudios no universitarios, y el 15 de octubre, para los universitarios.

   Así se desprende de la resolución publicada en el Boletín Oficial del Estado (BOE), que indica que
el Gobierno estima que de los 1.413,5 millones de euros presupuestados para becas y ayudas,
1.031,02 millones se invertirán en las de esta convocatoria.

   El resto, hasta completar lo presupuestado, se destinará a las ayudas a alumnos con necesidades
educativas especiales y a la compensación a las universidades de los precios públicos por los
servicios académicos correspondientes a becarios y por las bonificaciones a estudiantes de familias
numerosas. El texto añade que podrá incrementarse con una cuantía adicional de 450.000 millones de
euros.

   Se podrán acoger a esta convocatoria los alumnos de estudios no universitarios --Bachillerato,
Formación Profesional, Enseñanzas Artísticas Profesionales, Enseñanzas Deportivas, Enseñanzas
Artísticas superiores, Estudios religiosos superiores, Estudios militares superiores y de Grado,
Estudios de idiomas realizados en Escuelas Oficiales de titularidad y Formación Profesional Básica--.

   Las cuantías de las becas serán las siguientes: una fija ligada al nivel de renta de 1.500 euros; otra
cuantía fija ligada a la residencia del solicitante durante el curso de 1.500; una beca básica de 200
euros; una cuantía variable en función de la nota media del expediente del beneficiario y de su renta
familiar, cuyo importe mínimo será de 60 euros. Además, existe otra cuantía Cuantías adicional por
domicilio insular o en Ceuta o Melilla.

   También se incluyen en esta resolución los estudiantes de Grado y Máster, Llicenciado, Ingeniero,
Arquitecto, Diplomado, Maestro, Ingeniero Técnico y Arquitecto Técnico. También los matriculados
en el curso de preparación para acceso a la universidad de mayores de 25 años
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impartido en universidades públicas, complementos de formación para acceso u obtención del título
de Máster y créditos complementarios para la obtención del título de Grado o para proseguir estudios
oficiales de licenciatura.

   No se incluyen en esta convocatoria las becas para la realización de estudios correspondientes al
tercer ciclo o doctorado, estudios de especialización ni títulos propios de las universidades.

   Las ayudas para estudios universitarios serán las siguientes: cuantía fija ligada a la renta del
solicitante de 1.500 euros; cuantía fija ligada a la residencia durante el curso, también de 1.500 euros;
cuantía variable, cuyo importe mínimo será de 60 euros; beca de matrícula, que comprenderá el
precio público oficial de los servicios académicos universitarios correspondiente a los créditos en que
se haya matriculado el estudiante por primera vez en el curso 2015-2016.

   Los requisitos académicos para el acceso y mantenimiento de una beca general el curso que viene
serán iguales que los del ejercicio anterior, sin variación de los umbrales de renta mínimos exigidos,
que no han variado desde 2011.

   Así, el ministerio establece para el 'umbral 1', en función del número de miembros de las familias,
intervalos de renta familiar entre 3.771 para familias de un miembro y de entre 26.660 para familias
de ocho miembros. A partir del octavo, se añadirán entre 3.079 euros por cada nuevo miembro
computable.

   Para el umbral 2, intervalos entre los 13.236 y 50.333 euros para familias de uno a ocho miembros,
respectivamente, y, a partir del octavo, se añadirán 3.181 euros por cada nuevo miembro. Para el
umbral 3 establece intervalos entre los 14.112 y 56.665 euros para familias de uno a ocho miembros,
respectivamente, y, desde el octavo, se añadirán 3.391 euros por cada nuevo miembro computable.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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D. J. G.

Tras dos días de sofocante bo-
chorno africano, el tiempo da un
giro y las máximas descenderán
ocho grados. Se trata de la pri-
mera vez desde que comenzó el
verano que el termómetro no su-
perará en Sevilla los 32 grados,
según la predicción de la Agen-
cia Estatal de Meteorología (Ae-
met).

Este descenso vendrá acompa-

ñado de un leve riesgo de preci-
pitación. Los cielos permanece-
rán muy cubiertos durante esta
jornada, aunque la probabilidad
de lluvia será del 15% en la capi-
tal hispalense y del 20% en los
municipios de sierra. La posibili-
dad de lluvia es más alta en las
provincias orientales andaluzas.

Para la próxima semana la Ae-
met vaticina una cierta estabili-
dad –al menos hasta el jueves–
con máximas que oscilarán entre

los 32 y 35 grados. Las mínimas
llegarán, incluso, a los 19 gra-
dos, lo que supondrá un gran ali-
vio tras varias semanas en las
que ha sido necesaria la refrige-
ración para conciliar el sueño,
casi imposible hacerlo con míni-
mas por encima de los 22. La ma-
drugada de ayer y la de hoy han
sido unas de las más calurosas de
las que se han vivido este verano,
donde julio ha batido récords de
altas temperaturas.

J. M.

Un ciclista de 77 años fue halla-
do ayer muerto en una cuneta
de la autovía A-92, a su paso por
la localidad Alcalá de Guadaíra,
según informaron fuentes del
servicio coordinado de emer-
gencias 112 Andalucía. Al cierre

de esta edición aún se investiga-
ban las causas del fallecimiento,
puesto que no se ha podido to-
davía determinar que la muerte
se debiera a un accidente, a la
caída del ciclista, al hecho de
que tuviera una patología pre-
via o que la muerte se hubiera
debido a otra circunstancia.

Los hechos se remontan a las
diez de la mañana de ayer, cuan-
do un conductor que circulaba
por la autovía A-92 alertó de la
presencia en la cuenta del ciclis-
ta, a la altura de la última salida
de Alcalá de Guadaíra en sentido
hacia Málaga.

Según el conductor, el hombre
presentaba un golpe en la cabeza
y sangraba, probablemente debi-

do a la caída de la bicicleta, por lo
que dio la voz de alarma.

Desde el servicio de emergen-
cias se alertó a su vez a los efecti-
vos de la Guardia Civil y de la Po-
licía Nacional, así como a los sani-
tarios que, a su llegada, no pudie-
ron más que certificar la muerte
del ciclista, que tenía 77 años.

Desde ese momento, se mantie-
ne abierta una investigación para
tratar de esclarecer las circuns-
tancias en las que se produjo la
muerte de esta persona. Por el
momento se desconoce a que pue-
de deberse el fallecimiento y la Di-
rección General de Tráfico (DGT)
no ha incluido este fallecimiento
en el balance de accidentes de trá-
fico del fin de semana.

Encuentran muerto a un
ciclista de 77 años en una
cuneta de la autovía A-92
● Se investiga si
el fallecimiento
se debió a la caída
de la bicicleta o a
otra circunstancia

Educación
ampliará el
número de
plazas de
guardería

R. S.

La Consejería de Educación
ofertará a partir de septiem-
bre 3.000 nuevas plazas del
primer ciclo de Educación In-
fantil (de 0 a 3 años) financia-
das con fondos públicos. El
objetivo es incrementar en
12.000 los puestos escolares a
lo largo de toda la legislatura.
De esta forma la Junta pone a
disposición de las familias pa-
ra el próximo curso 94.565
plazas a través de 1.579 cen-
tros, tanto públicos como pri-
vados de convenio, frente a las
91.564 de septiembre del año
pasado.

Educación subraya que An-
dalucía prosigue así con el au-
mento del índice de cobertura
educativa de la población in-
fantil, que se sitúa en el 35 %
y supera la tasa del 33 % mar-
cada por la Estrategia 2020 de
la Unión Europea. Según el
departamento que dirige Ade-
laida de la Calle, “así se cum-
ple el compromiso de fomen-
tar la educación temprana”.
“La escolarización en esta eta-

pa educativa no obligatoria
está considerada esencial en
el desarrollo cognitivo de los
niños y con repercusión direc-
ta en su futuro rendimiento
académico, además de supo-
ner una importante medida
para la conciliación familiar”,
afirman fuentes de la Junta.

La Consejería de Educación
explica en un comunicado que
la creación de estos puestos
escolares no está sujeta a una
aprobación por decreto, ya
que la comunidad andaluza
cuenta en el Registro Oficial
de Centros con más de
125.000 plazas autorizadas
en escuelas municipales y
centros privados.

Por séptimo año consecuti-
vo se mantendrá el precio pú-
blico de 278,88 euros men-
suales y las bonificaciones so-
bre el mismo que, dependien-
do de los niveles de renta fa-
miliar, pueden llegar a la gra-
tuidad total. Para el próximo
curso el 96 % de las plazas pú-
blicas del primer ciclo de Edu-
cación Infantil en Andalucía
están bonificadas por la Junta
y más del 44 % de las familias
disfruta de una plaza total-
mente gratuita.

La oferta permite
que el 35% de la
población infantil
tenga una plaza

La Junta
financiará
25 proyectos
sevillanos de
biomedicina

R. S.

Veintiocho proyectos de in-
vestigación pertenecientes a
hospitales y centros de inves-
tigación de la provincia de Se-
villa han obtenido financia-
ción para desarrollar su traba-
jo. Estas ayudas proceden de
la convocatoria de subvencio-
nes de la Fundación Pública
Andaluza Progreso y Salud,
orientada al desarrollo de
proyectos de investigación
biomédica y en Ciencias de la
Salud.

La Consejería de Salud ex-
plica que de los proyectos que
reciben financiación, nueve
son impulsados por el Hospi-
tal Virgen del Rocío, tres co-
rresponden al Virgen Macare-
na, dos al Valme, siete a la
Universidad de Sevilla (US),
cuatro al Instituto de Biome-
dicina de Sevilla, uno del Ca-
bimer, uno de la Agencia de
Calidad Sanitaria de Andalu-
cía y otro a Iniciativa Andalu-
za en Terapias Avanzadas (IA-
TA). Estos 28 proyectos que
recibirán financiación proce-

den de los 529 admitidos en
esta convocatoria, que cuenta
con una dotación de 2,5 millo-
nes de euros procedentes de
fondos públicos y también de
fondos privados de entidades
sanitarias y no sanitarias, fru-
to de diferentes convenios de
colaboración con empresas
para el desarrollo de la activi-
dad investigadora en salud. La
finalidad es resolver o paliar
los problemas de salud que
afectan a la ciudadanía.

Para asignar estos recursos
se ha utilizado un proceso
competitivo público fruto de
una evaluación por pares rea-
lizada por expertos profesio-
nales, que han determinado la
idoneidad de los proyectos se-
leccionados.

Respecto a la temática de
los proyectos seleccionados,
la oncología, la investigación
en enfermedades neurodege-
nerativas e infecciosas y la
diabetes son algunas de las lí-
neas de trabajo que han obte-
nido financiación para reali-
zar su trabajo. Como se reco-
ge en las bases de la convoca-
toria, ningún grupo de inves-
tigación recibirá más de
40.000 euros.

La Fundación
Progreso y Salud
otorga estas ayudas
a la investigación

BELÉN VARGAS

Una joven se abanica al pie de la fuente de la Plaza de España.

Las máximas descenderán hoy ocho
grados con leve riesgo de precipitación

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

69000

14761

Diario

146 CM² - 17%

762 €

13

España

8 Agosto, 2015

Usuario
Resaltado


	RESUMEN DE PRENSA: 8- 9- 10 DE AGOSTO 2015
	La Hispalense endosa a la Junta la factura del fiasco de la biblioteca
	El 82% de los menores comienza a beber alcohol entre los 13 y 15 años
	De Sevilla a Silicon Valley
	Los residentes, en contra del recorte de plazas de Zona Azul anunciado por Espadas
	Un estudio científico demuestra que el toro de lidia es una especie única
	El retablo de San Lorenzo recobra su esplendor barroco
	Palmas y pitos
	El antes y el después del retablo de San Lorenzo
	COMUNIDAD UNIVERSITARIA
	¿Nos protegen del sol en verano las sombrillas?
	Antonio J. Melendez, en Cambrigde
	EDUCACIÓN
	El nuevo ministro de Educación destinará 363 millones para implantarla Lomce
	Las becas generales para estudios postobligatorios el próximo curso 2015-2016 sepueden solicitar a partir de hoy
	La Junta financiará 25 proyectos sevillanos de biomedicina


